

**Antrag der CDU - Ratsfraktion**

öffentlich

Datum	Nummer
23.06.2006	A0132/06

Absender

**CDU-Ratsfraktion**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Herrn Ansorge

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

06.07.2006

Kurztitel

Ausschreibung von Kunststofffenster

Der Stadtrat möge beschließen:

Bei Bauvorhaben der Landeshauptstadt Magdeburg sind bei der Planung und Sanierung von Hochbauten neben Holzfenstern alternativ auch Kunststofffenster auszuschreiben.

**Begründung:**

Bereits im Dezember 2003 beschloss der Stadtrat den CDU-Antrag A0191/03 [Stadtratsbeschluss 2828-76(III)03]. In diesem wurde gefordert, dass das Hochbauamt bei seinen Maßnahmen alternativ zu Holzfenstern auch Kunststofffenster ausschreiben muss. Auf Grund der aktuellen Situation und Umstrukturierung innerhalb der Stadtverwaltung muss diese Verpflichtung entsprechend ausgedehnt werden.

Die Alternativeausschreibungen spielen vor allem bei finanziellen Aspekten eine Rolle. Hart-PVC ist das preiswertere Material gegenüber Holz. Sein Einsatz führt zu Kostenreduzierungen. Fenster mit Holzrahmen sind z. B. im Vergleich zu Fenstern mit PVC-Rahmen in den Anschaffungskosten um durchschnittlich 10 % teurer und erfordern eine regelmäßige Wartung (farblich behandeln), die für Fenster mit PVC-Rahmen nicht erforderlich ist. PVC-Fenster erreichen inzwischen bei allen Umweltparametern ein vergleichbares Ökopprofil wie Fenster aus einheimischem Nadelholz. Gestrichene Holzfenster müssen z. B. als Sondermüll entsorgt werden. Es gibt inzwischen flächendeckende Recyclingmöglichkeiten für PVC-Produkte.



Reinhard Stern  
Fraktionsvorsitzender